

PAN cuestiona labor de Pemex

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA
leticia.robles@nuevoexcelsior.com.mx

Acusado por el PAN de llevar a Pemex al fracaso financiero, el director general de la paraestatal, Juan José Suárez Coppel, admitió los graves problemas que enfrenta la institución, con un pasivo laboral creciente de 650 mil millones de pesos, un sistema de refinación con un promedio de paros técnicos dos veces superior al estándar mundial y un creciente intento por ordeñar sus ductos.

Sin embargo, aseguró que Pemex no es una barca que vaya al inevitable coque contra un riesgo, pues hay muchas oportunidades, potencialidades, como lo que ocurre en Chicontepec, donde la reserva petrolera es 3.5 veces superior a la que registró el yacimiento millonario de Cantarell.

Pero sus palabras no convencieron del todo a los senadores integrantes de la Comisión de Energía de Xicotécatl, presididos por el priista Francisco Labastida Ochoa, pues aun cuando no utilizaron términos para descalificarlo u ofenderlo, incluso generaron un ambiente de constante broma, cada uno le hizo al menos cuatro observaciones a lo que consideran un trabajo deficiente.

Labastida, por ejemplo, le habló de la potencialidad de Chicontepec, pero también le pidió que fuera más claro y que hablaran con más precisión,

pues lo cierto es que la tecnología que se usa para explotar ese yacimiento no es la adecuada y se dejan miles de barriles de petróleo por extraer.

Dijo que las decisiones asumidas por la empresa han provocado uno de los graves fracasos de la reforma petrolera, cuyo objetivo fue expropiar a Pemex de la Secretaría de Hacienda y, sin embargo, no se ha logrado.

Eso coincidió el perredista Graco Ramírez, quien además reprochó que la empresa haya renunciado a su oportunidad histórica de redimensionarse como una sola entidad, al desaparecer sus subsidiarias, que fueron creadas durante la época en que Francisco Rojas dirigió la paraestatal.

Arturo Escobar, coordinador de los senadores del Partido Verde le reprochó la carencia de canales de diálogo con el Poder Legislativo.

Fue a pregunta de Escobar que Juan José Suárez Coppel explicó que la petrolera mantiene el problema de la extracción de combustible. Tan sólo en el último año, el número de tomas clandestinas aumentó 40%, aunque la intervención oportuna de la vigilancia permitió que la sustracción de hidrocarburos se redujera a la mitad.

Los panistas fueron los más críticos. De hecho, Rubén Camarillo, secretario de la Comisión de Energía, anunció que el grupo parlamentario sólo ten-

dría una intervención y César Leal era su portavoz.

Entonces, César Leal utilizó su clásico estilo literario para fijar la posición del panismo. Recordó el cuento de un pescador sinaloense que choca contra un risco y coloca un trapo en el orificio para intentar taparlo, pero lógicamente al mojarse hundió la barca. Entonces dijo que Suárez Coppel era ese pescador y que en Pemex sólo ha puesto parches.

Le reprochó que hasta ayer les haya entregado el Plan de Negocios que debió dar al Senado desde febrero.

Suárez Coppel respondió que Pemex no es una barca rumbo al colapso.

Queja
El Partido Verde demandó a Suárez Coppel más diálogo con el Congreso.



Fecha 24.09.2010	Sección Primera-Nacional	Página 6
----------------------------	------------------------------------	--------------------



En el último año, el número de tomas clandestinas aumentó 40%, aunque la sustracción se redujo a la mitad"

JUAN JOSÉ SUÁREZ COPPEL
DIRECTOR DE PEMEX



Solicito una cita en su oficina para presentarle una investigación sobre la forma en que se defrauda a Pemex."

ARTURO ESCOBAR
SENADOR DEL PVEM



Foto. Mateo Reyes

El director de Pemex, Juan José Suárez Coppel, y el senador del PRI Francisco Labastida, tras la comparecencia del funcionario.